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REUNIÃO DE DIRETORIA REGIONAL 

 

As 14h e 15 minutos do dia seis de maio de dois mil e vinte e três, deu-se início a reunião de 
diretoria, com a presença dos diretores regionais: Alex da Silva Rocha (ALEX) – presidente, 
Grabriela Vanessa (Gabriela) – diretora de métodos educativos, Paulo André da Silva Teixeira 
(PAULO) – diretor de comunicação e Sandra de Souza Nascimento (SANDRA) – diretora 
financeira, seguindo a seguinte pauta: informes da assembleia nacional, Curso Preliminar 2023.1, 
Suporte Nacional, Calendário de Reuniões, Registro de Atas, Termo de Aceite e ATVs, 
Demandas de Métodos, Atividades até o final ano, Doação de Sangue, CleanUP Day, Cursos 
Técnicos, São João, Nomeações de Métodos e Compliance, ELO, Comunicação, Crescimento, 
Formação, Assembleia Extraordinária, Troféus, Sede Regional, Recomposição DR. Iniciando a 
pauta, Sandra de Souza Nascimento, passou os informes da assembleia nacional, ficando sob 
análise a participação de jovens no Treinamento Nacional de Lideranças, a ser realizado no 
período de 10 a 12 de fevereiro de 2024. Em seguida, Sandra aborda sobre o curso preliminar, 
destacando que apenas 16 cursantes atingiram o percentual necessário para participar da fase 
presencial do curso e 8 estão em condições de atingir até o final do prazo das atividades online. 
Destaca, portanto, que na fase presencial, haverá uma média de 24 cursantes. Em seguida, Alex 
Rocha apresenta o resultado da avaliação do Suporte Nacional, trazendo a reflexão de pontos 
voltados a gestão institucional que precisam ser melhorados tais como: calendário de reunião de 
diretoria; registro de reuniões em atas; elaboração; assinatura de termo de aceite pela diretoria 
regional e comissão fiscal; assinatura dos termos de voluntariado pelos coordenadores nomeados; 
desenvolver métodos de análise de desempenho de diretores; elaboração de um plano operacional 
para execução do planejamento estratégico; elaboração de um procedimento para a continuidade 
de processos durante a transição entre gestões, elaboração de orçamentos mais detalhados, 
especificamente para a área de métodos educativos; divulgação mais efetiva dos trabalhos da 
diretoria regional e aquisição de parcerias para abertura de unidades escoteiras financiadas. Na 
oportunidade, Paulo Teixeira informa que em breve reunirá novamente a equipe de comunicação 
para realizarem o planejamento de atividades dos próximos 3 meses. Alex Rocha dá continuidade 
à pauta, esclarecendo sobre a coordenação das atividades a serem realizadas no ano vigente: 
Mutirão de doação de sangue, o qual será realizado em parceria com o Hemope e CBTU e tem 
como coordenador o João Gabriel do 36º em Itapissuma. Será realizada uma campanha externa 
com divulgação no metrô via áudio a ser circulado nas composições, cartazes e em outros meios, 
para que não só associados da UEB participe, mas qualquer cidadão que esteja em condições 
favoráveis à doação. O CleanUP, será realizado de forma independente com o apoio da ASA, 
havendo a promessa de doação de 100 camisas e bonés, da BRK, Limpa Brasil e Prefeitura do 
Recife por meio da Emlurb, que apoiará na limpeza de locais de difícil acesso e fornecerá o 
material de proteção individual e sacos para coleta de resíduos. O local, ficou a definir e para 
coordenação dessa atividade, ficou a sugestão do chefe Domingos do 82° GE/PE, sem objeções. 
Na sequência foi discutido sobre a realização de Cursos técnicos, onde a diretora Gabriela, 
esclarece que por experiências passadas, fica melhor a realização de módulos por Ramo, os quais 
serão divulgados em breve. Iniciando pelo Lobinho, depois no Ramo Escoteiro. Na sequência, 
Alex expõe que o Ytallo Xavier disponibilizou as instalações do São João no Sítio da Trindade 
para que realizemos nossa festividade porém, após deliberações, foi decidido que a DR declina 
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da oferta, ficando a cargo da Dir. de Métodos dar andamento. Quanto ao Sítio da Trindade, 
decidimos que a participação ficará limitada como convidado, atendendo também ao chamado 
do Sesc, com o intuito de desfazer impressões deixadas por alguns escotistas a anos atrás e que 
reverberou até agora. Em seguida foi abordado sobre a necessidade da realização de um conselho 
consultivo regional de forma extraordinária, para organização e divulgação do ELO 2023, sem 
objeções. Gabriela sugere que não seja incluído o ramo lobinho no ELO, conforme sugerido. 
Alex reforça sobre a segurança, que o local é indicado para jovens que estevam a partir do ramo 
escoteiro e que inclusive o Coronel responsável desaprovou a atividade com lobinhos, ficando 
dito pela Gabriela que já existe andamento na montagem da caçada. Alex dá seguimento à pauta 
relatando sobre as nomeações, ficando definido que haverá a nomeação do Thallys Aguiar e do 
Francisco Rafael, ambos do 30º como assistentes de métodos educativos regionais diante da 
disponibilidade e excelente atuação de ambos nos últimos eventos, sem objeções. Alex também 
esclarece sobre a necessidade de nomeação de um diretor de compliance, para que haja o 
cumprimento de resolução DEN 10/2020, sendo que deixa seu posicionamento contrário a tal 
medida, salientando que nas reuniões com a Diretoria Executiva Nacional já questionou, porém 
a informação é de que a resolução será mantida, ficando todos cientes da necessidade de 
nomeação, inclusive para que possamos concorrer ao prêmio de qualidade legal 2023. Em 
seguida Alex apresenta números em relação ao crescimento, trazendo a reflexão sobre a 
necessidade de aumentar o número de renovações, tendo em vista que manter o jovem é um sinal 
de que o programa está sendo aplicado devidamente, bem como a necessidade de ampliação 
geográfica, pois desde 2019 continuamos atendendo a 16 municípios, existindo 169 municípios 
ainda não alcançados. Ainda sobre registros, foi exposto a quantidade de isenções, ficando uma 
média entre 2021 e 2023 de 54,61%. Sobre a formação, foi exposta a situação atual de 
Pernambuco, sendo limitados os recursos humanos, ficando estabelecido a inclusão, no 
calendário 2024, a realização de um curso avançado, podendo ser buscado parcerias com outras 
regiões; Encaminhando para o final da reunião, foi exposta a questão da ata da assembleia 
extraordinária, enviada ao EN pelo então vice-presidente, porém sem retorno até o momento, 
havendo o relato de que houve problemas com os correios, ficando acertado que iriamos tentar 
localizar a ata; Foi relatado pelo Alex que o Fábio se comprometeu, mesmo saindo da DR a dar 
andamento na questão da sede regional, sob supervisão, o que não tem nenhuma objeção. 
Relatado, ainda, que já existe cotação de serviço e que no mês de abril o Fábio apresentou 
problemas de saúde, atrasando o andamento. Ficou definido, entretanto, o prazo máximo até o 
dia 15 de junho para início do serviço e divulgação; Sobre a recomposição da DR, com a saída 
do Fábio para o CAN, Alex expõe que estatutariamente a DR deve nomear um vice e, na 
assembleia ordinária, fazer a eleição aberta a candidatura na convocação, não sendo necessária a 
realização de assembleia extraordinária. Ficou definida a realização de reunião de diretoria no 
dia 20 de maio de 2023 para apresentação de nomes e avaliação para nomeação. Nada mais 
havendo a tratar, o presidente deu por encerrada a reunião. -------------------------------------------- 
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